

LA PAZ DE MURCIA

FUNDADO EN 1858

DIARIO LIBERAL DE LA MAÑANA.

AÑO XXXVI

1 peseta al mes en Murcia y fuera 4 trimestre

Martes 16 de Enero de 1894.-Núm. 12,596

5 céntimos un número del día; atrasado 50.—Todo pago es adelantado.

CENSOR ECLESIASTICO: DR. D. MANUEL CAMACHO FARRUCHA

AGENTES DE ANUNCIOS.—Sociedad general de anuncios, Madrid. Roldós y C.ª, Cebrián y C.ª, y D. C. Cornet, Barcelona.

OFICINAS, SAN CRISTOBAL, 7, Y MONTIÑO, 15

AGENTES DE ANUNCIOS.—A. Lorette, rue Caumartin, 61, París.—John F. Jones y C.ª, 31 bis, Faubourg Montmartre, id.—Y otros

+

EL SEÑOR

D. PRUDENCIO SOLER Y GOMEZ

Doctor en derecho Civil y Canónico
y Teniente auditor de guerra,
HA FALLECIDO EN MADRID EN EL DIA DE HOY.

Su afligida esposa, hijos, abuela, tios, primos y demás parientes;

Tienen el sentimiento de participar á sus amigos tan sensible pérdida, y le ruegan se sirvan asistir á su entierro que tendrá lugar en el día de mañana, á las tres y media de su tarde, en la iglesia parroquial de Santa Eulalia, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Murcia 15 de Enero de 1894.

El duelo se despide en la Puerta de Orihuela.

Casa mortuoria: Victorio, 13.

NO SE REPARTEN ESQUELAS.

LA PAZ DE MURCIA.

Las declaraciones hechas por el Sr. Sagasta, han venido á destruir muchos de los errores que se vertieron por la prensa de oposición al hacerse cargo de los rumores que circulaban tocante al descontento de la mayoría parlamentaria. El ilustre Presidente del Consejo de Ministros ha expresado en breves palabras su extrañeza por los comentarios, que según rumores, hacíanse de su política, dentro del partido liberal. Dichos comentarios no tienen razón de ser, ni aún causa aparente. Como ha dicho muy bien el Sr. Sagasta, el partido liberal cumplió todas sus promesas, é hizo en breves días lo que en largos años no consiguieron otros partidos; normalizar en parte la situación de nuestra Hacienda Pública. Tanto es así, que no obstante los enormes gastos hechos á consecuencia de los sucesos últimamente ocurridos en Melilla, el déficit que nuestro Tesoro acusa, no es tan grande como lo fué en otras normales ocasiones. Y por si no bastara esto, que ya es mucho, otras cuestiones hay de importancia suma, que el Gobierno liberal ha abordado y que ha resuelto satisfactoriamente.

El mismo conflicto de Melilla, digan cuanto quieran los que nos calumnian, ha sido una victoria diplomática, menos sangrienta y mas útil en muchos casos, que una victoria por las armas.

En números anteriores respondimos á los que nos acusan de haber manifestado una debilidad implorable y una desorganización digna de censura. Aquellas razones expuestas, aquellos juicios incontrovertibles pueden servirnos ahora también de respuesta á los que lanzan iguales ó parecidas lamentaciones. Examinen los hechos de la campaña, compárenla con otros sucesos ocurridos en la época actual y en los que otros Gobiernos intervinieran y de seguro que han de tributar al gabinete fusionista las alabanzas que legítimamente ha ganado. Pero ya no se trata de recabar honores para nuestro partido, sino de restablecer la justicia, y con ese fin repetiríamos de buena

gana las elocuentes palabras del Sr. Presidente del Consejo, palabras que harían caer por su base cuantos absurdos se han propalado estos días.

„El Diario,„ desautoriza á su corresponsal Bermúdez, en las siguientes líneas:

„..... nadie tratará de cansar ni marear al Sr. Giménez Baeza, para que deje la Alcaldía, que ningún correligionario ni coaligado le disputa, y que el Sr. Pérez Guillén, nuestro buen amigo, no abriga aspiraciones ni por sofocación de empuñar la vara de Alcalde. Antes tendremos otro puente sobre el Segura y veremos entrar por la mañana temprano á la Fábrica de Tabacos de Murcia á las murcianas cigarrereras, que el Sr. Pérez Guillén sea Alcalde. Con que ha costado trabajo hacerlo concejal, é iba ahora á pretender..... ¡á pretender nada menos, y con malas artes la Alcaldía! ¡Tate! ¡Tate!„

„El Pueblo,„ tampoco asiente á los dices de Pepe y por último el Sr. Cayuela dice, „Cosas de Bermúdez,„

Venga ahora éste quejándose de LA PAZ.

El Sr. Cayuela.

Decía „El Diario,„ de ayer:

„Ayer regresó de Madrid este nuestro querido amigo, volviendo á Murcia como se fué, sin haber hecho ni una declaración política, ni haber adquirido ningún nuevo compromiso que le haga variar en lo mas mínimo la conducta política que hace tiempo viene siguiendo.

Lo que se ha dicho sobre el particular no puede tener mas fundamento que el que haya habido alguno que haya excitado al Sr. Cayuela en dicho sentido y algún jaleador que propague el conato: pero como ni la excitación, ni el conato, han producido efecto alguno, todo queda reducido al ruido ya apagado de estos días.

En suma, que la cosa ha tenido el menor fundamento posible.

¿Qué dirá ahora el amigo Bermúdez?

„El Diario,„ elogia los propósitos de los liberales de Murcia respecto al candidato por Yecla y califica de noble, patriótica, nacional y regional su aspiración.

Sin embargo en aquél distrito llegan, en sus propósitos autónomos,

hasta ver mal las aspiraciones de sus comprovincianos de Murcia.

No han leído bien algunos colegas de Cartagena y La Unión lo que hemos escrito, para manifestar que el Sr. García Alix no era un extraño en Cartagena, y para decir que aunque aquí había murcianos que podían ser senadores encontramos bien y apoyamos la elección del Sr. D. Justo Aznar, por lo mismo que no nos era extraño y menos para la provincia á quien representa en la alta cámara.

Misa de Gracia.

Ante numerosa concurrencia de fieles, agradecidos á los beneficios que nuestra excelsa patrona nos ha dispensado al enviarnos las lluvias tan deseadas, atendiendo nuestras súplicas; con una representación de la ciudad, ó sea de nuestro Ayuntamiento y presidiendo el coro el Prelado, se cantó en el Sto. Temple Catedral la misa de gracia y *Te-Deum*, siendo la primera original del maestro de capilla y el segundo del maestro Eslava.

Cantó la misa el canónigo D. Agustín Galián, haciendo de diácono y sub-diácono los beneficiados Sres. D. José Jubés y D. Francisco García Gales.

Sesión inaugural.

Lucida resultó la que el domingo celebró la Real Academia de medicina y cirugía de esta capital en el salón de sesiones de la Real Sociedad Económica.

Los discursos, reglamentarios del señor Martínez Espinosa reseñando los trabajos de este cuerpo en el año anterior, y el académico del Sr. Ruiz sobre la cirugía del riñón, fueron oídos con interés y merecieron los plácemes de todos, especialmente el segundo por la parte que tiene de estudio, que dió relevantes muestras de los altos conocimientos del acreditado médico-cirujano D. Agustín Ruiz.

El Sr. Esteve estuvo también muy feliz en el discurso de cierre de la sesión.

Asistió gran concurrencia de personas ilustradas, á este acto.

En otro lugar publicamos el programa del concurso que esta Academia ha abierto para adjudicar el premio y accésit de este año.

Teatros.

ROMEA.

La compañía de Gaetano Tani, á pesar de repetir la misma obra de la noche del debut, llevó el domingo al coliseo decano, una numerosa concurrencia á todas las localidades, inferiores y superiores, siendo el personal que las ocupaba del selecto; éste quedó muy complacido del espectáculo, tributando mas de una vez espontáneos aplausos, por la esmerada ejecución que obtiene la obra, cuya música es muy agradable, y entretenido y grato su argumento. Adela Tani mereció una ovación especial en el segundo acto; Venegoni otra en el mismo, y además se distinguieron Elena Tani y Navarini, que es un buen tenor cómico.

El baile gustó mucho y lució su gran habilidad en el Adela Marchesi.

CIRCO.

El domingo por tarde y noche se vió muy favorecido este coliseo.

Las obras representadas obtuvieron una esmerada interpretación por parte de todos los artistas que las desempeñaron.

En el tren correo llegará hoy á esta ciudad el maestro compositor D. Ruperto

Chapí, con objeto de dirigir su nueva producción *Los Mastenses*, que en breve se estrenará en el Circo.

Saldrán á recibirlo, una comisión del Especta-Club, otra de los profesores de música de esta capital y otra de los actores de la compañía de este teatro.

Es de esperar que se le haga un recibimiento digno.

Esta noche se pondrá en escena *La Tempestad* á beneficio del director de la compañía D. Eduardo Ortiz, que lo dedica al eminente compositor Sr. Chapí, con motivo de su llegada.

CORRESPONDENCIAS.

Madrid 14 de Enero de 1894.

Sr. Director de LA PAZ.

Muy Sr. mio: El Sr. Sagasta continúa mejorando. Ayer dedicó á ejercicios que le satisficieron por ser una prueba de que pronto volverá á dedicarse con la actividad de siempre á los negocios políticos. Tiene el Sr. Presidente del Consejo un gran interés en visitar á S. M. y para ello aprovechará el primer día bueno que haga, llegando á Palacio. Nosotros no podemos por menos de felicitar al Sr. Sagasta y de felicitarnos, porque el restablecimiento de su salud ha de ser muy útil á la buena marcha de la política, que tiene en el señor Presidente del Consejo su más firme sostén.

Todavía no ha podido fijarse la fecha en que ha de salir de Melilla la Embajada, porque no se han recibido aún las noticias de Tánger que se aguardan con tanta impaciencia. De hoy á mañana creemos que se recibirá de Tánger la noticia que ha de servir para señalar la fecha de partida de la Embajada. Como los preparativos están hechos, apenas llegue el anuncio de que el Sultán se halla dispuesto á recibirla, partirá la Embajada que preside el general Martínez Campos.

Esta cuestión enlázase con la apertura de las Cortes, y de ahí su importancia para la política. El Sr. Sagasta cree que si la Embajada emprende su camino antes del día 20, podrán reunirse las Cortes á mediados del próximo Febrero, que será cuando se reciban las primeras noticias acerca de los resultados de su misión. Según estas noticias sean, podrá formarse juicio del resultado final y ya no habrá inconveniente en que las Cortes se reúnan, discutiéndose la gestión del gobierno en los asuntos de Melilla.

Hasta hoy han existido poderosas razones que aconsejaron la no apertura de las Cámaras, porque cualquier debate parlamentario hubiera sido un desagradable incidente perjudicial al buen éxito de la negociación emprendida. El Gobierno ha querido recabar la libertad de su conducta, como único medio de que en el caso no probable de que fracasaran las negociaciones fuera á él imputada toda la responsabilidad. Ha obrado cuerdamente, no permitiendo la reunión de las Cortes, mientras no se tenga el convencimiento de que ha terminado el conflicto. Ahora que tocamos á su fin, pueden las Cámaras volver á sus interrumpidos trabajos, y pueden los que tales deseos muestran, atacar al Gobierno, que no han de faltarle á este, por fortuna, medios de defensa.

La provisión de los altos cargos vacantes, no se ha resuelto todavía, pero es de presumir que antes de la reunión de las Cortes, sean nombradas las personas que han de ocupar esos puestos. Cuestión es esta que ha podido suscitar disgustos, por la nunca satisfecha ambición de los hombres políticos, que á veces no reparan en consideraciones de ningún género cuando se trató de su medio personal.

Lo que parece resuelto en definitiva es que las Cortes al dar principio á sus tareas han de continuar la pasada legislatura, no comenzando la segunda todavía por atendibles razones, que han influido en el ánimo del Sr. Sagasta, que á todo trance quiere probar ahora y luego, que la disciplina de la mayoría no se ha relajado y que el partido liberal es uno y no lleva en sí el germen de la discordia.

Suyo affmo. S. S.

Palera.

Burgos 14

Entre los corrigidos del penal de Burgos, José Calvo y Gregorio Asín, se ha promovido hoy una sangrienta riña, en la que intervinieron otros dos penados, resultando dos de estos heridos. El hecho, en el cual entiende el Juzgado de instrucción, obedece á antiguos resentimientos que existían entre dichos individuos.

Lisboa 14

El Rey ha firmado hoy un decreto aprobando el convenio con los acreedores de la compañía de ferrocarriles en la parte que se refiere al Estado. El procurador general de la Corona ha prestado su aprobación á los nuevos estatutos de la compañía.

Madrid 14.

Los conservadores han comentado mucho esta tarde la noticia dada por un diario de la noche, respecto á la comida celebrada ayer por varios conservadores en el renombrado restaurant de Botín, y el acto de cortesía ejercido por los comensales enviándole un cochinito como símbolo de amistad y preludio para su ingreso en el partido liberal.

Los amigos del Sr. Cánovas, explicaron el asunto de la siguiente forma; Semanalmente se reúnen á comer varios amigos de todos matices políticos, excepto republicanos y carlistas, pero las comidas tienen un carácter puramente privado.

Desde hace días tienen convenido reunirse ayer casa de Botín á comer *tostones*, como lo hicieron.

A los postres los liberales asiduos del Sr. Sagasta, recibieron una caja de Tabacos Habanos, que les envió este. Entonces los comensales acordaron corresponder á este acto de distinción enviándole el *gordito* acompañado de un cariñoso mensaje.

Terminada la comida también pasaron la mayoría de ellos al domicilio del Presidente del Consejo á saludarle personalmente.

Esto cuentan los conservadores, que fué lo ocurrido, pero ni una cosa, dicen, ha tenido carácter político, ni los conservadores ni socialistas que asistieron, han pensado ni por solo un momento ingresar en el partido fusionista.

París 14

El anarquista Vaillant, ha firmado el recurso de casación, el que será mañana presentado al tribunal competente.

Roma 14.

La prensa oficiosa desmiente que el Gobierno haya hecho gestiones cerca del Gobierno inglés, para darle en arriendo parte de los buques que componen la escuadra italiana.

Madrid 14.

Telégrama de Melilla dice que se ha verificado con gran solemnidad la bendición de los fuertes X y número uno, poniéndole al primero el nombre de Reina Regente y al segundo el de Alfonso XIII.

Al acto han asistido todas las fuerzas de la guarnición y las músicas de los respectivos regimientos.

El campamento presentaba un brillante aspecto, pues se hallaba convertido en un precioso jardín.

Las tiendas de campaña habían sido adornadas con sumo gusto.

Los moros presenciaron las fiestas llenos de asombro.

Madrid 14.

El Sr. Puigcerver conferenció con el Sr. Sagasta.

Este sigue bien é insiste en salir mañana.

Melilla 9.

El coronel de askaris el Kaid-el-Baxir estuvo ayer en nuestro campamento para ponerse de acuerdo con el general Marti-

nez Campos, acerca de las medidas que han de adoptarse para evitar la fuga de penados españoles á través del campo moro.

Esto obedece á una reclamación que nuestro general ha hecho, relacionada con la protección que en aquel campo puedan tener los penados y á causa de las evasiones realizadas en estos últimos días.

Es probable que el Kaid-el-Baxir daría seguridades al general de que por sus fuerzas se tomarían medidas eficaces para evitar esos abusos.

A bordo del «Isleño», se envían á España treinta y ocho toneladas de cartuchos que aquí son innecesarios.

Ayer por la tarde vino una comisión de moros para traer al General Martínez Campos, un obsequio del Príncipe Araaf, consistente en alcurcuz, algunos dulces y mariscos.

Según el parte oficial dado ayer en el Hospital militar de Melilla, han sido dados de alta 27 individuos, siendo lá existencia para hoy de 250 enfermos.

Ayer llegó á esta plaza, procedente de Málaga, el crucero «Conde del Venadito», que trajo la correspondencia de tres días encerrada en diez y siete sacas que contenían cuarenta mil cartas, pliegos y periódicos.

Mañana quedarán acampados en Ataque seco los batallones de Albuera y Luchana, que componen en unión del Infante, la brigada que manda el general Luque.

LA PROVINCIA.

Cieza.

Una nueva y sensible pérdida aflige á la Reverenda Comunidad de monjas de Santa Clara de esta villa, que en poco más de cinco meses ha visto desaparecer de su seno á dos de sus amadas hijas.

En la madrugada del martes 9 del corriente pasó á mejor vida, después de recibir los Santos Sacramentos y á los 39 años de edad y 19 de religión la Reverenda Madre Sor María Pastora de la Resurrección Sánchez y Reyes, religiosa de coro del Monasterio.

Nació dicha religiosa en la ciudad de Mula el día 23 de Marzo de 1854, ingresó en el Monasterio á los veinte años y al poco de haberse consagrado al servicio de Dios se sintió atacada de la enfermedad que la ha llevado al sepulcro.

Fué Sor María Pastora de la Resurrección fiel cumplidora de la Regla de la Orden Seráfica y singular modelo de virtudes habiendo dado, desde que se agravó en su dolencia, y muy especialmente en sus últimos momentos muestras evidentes de la resignación con que la ha sufrido durante casi toda su vida de claustra.

Caravaca

Dice «El Balaarte»:

«La política local anda revuelta estos días y parece ser que en breve sufrirá algunas transformaciones el partido liberal de esta ciudad, á imitación de lo que ocurre en la capital. Según nuestros informes, se retiran algunos liberales de los que figuraban en primera línea y por lo tanto vendrán otros á reemplazarlos, ocurriendo las antedichas transformaciones.

Nosotros que (dicho sea con perdón de algunos señores que dicen que somos políticos) no pertenecemos á ningún partido ni queremos mezclarnos en cuestiones políticas, nos abstenemos de ser más explícitos, deseando únicamente, que se terminen las discusiones entre amigos, y vuelva á lucir pronto la calma de que siempre se disfruta en esta ciudad.

—Han salido para Murcia nuestros amigos D. Tomás y D. José Hervas García y D. Luciano Rodríguez Ruiz.»

Moratalla.

Un distinguido hijo de Moratalla, nuestro predilecto amigo y compañero en la prensa, D. Alfonso Cabello y Guillén de Toledo, en la ruidosa causa que se ha seguido en Madrid, con motivo del «niño vendido», ha defendido á la procesada Teresa García, pronunciando un brillante discurso, del que se hace eco de una manera encomiástica, la prensa de la coronada villa. Nuestra enhorabuena y

sincero pláceme, al joven letrado Sr. Cabello, que dá principio á su carrera bajo tan notable auspicio.

Nuestro excelente Alcalde D. Francisco García, ha inaugurado su período de mando, disponiendo se reconstruyan los dos relojes de la villa, situados en la Iglesia y en el convento de S. Francisco. El 1.º marchaba muy deficientemente y el 2.º no funcionaba desde hace 18 años próximamente.

COMUNICADO.

Sr. Director de LA PAZ.

Muy señor mío: espero de V. el favor de la inserción de estas líneas:

Se está dando en Murcia el hecho escandaloso de que ya hace bastante días, de cometido un crimen, y aun no ha sido capturado el autor de este, que lo es Pedro Franco Buendía, sin duda por valiosas influencias de un cacique que le protege, y es digno amparador de criminales.

Todo el mundo en Murcia y en Librilla sospecha y cree con fundamento, cual es la casa en donde el asesino de mi padre se encuentra oculto, y sin embargo parece que aun no ha llegado á oídos de la guardia civil.

Yo suplico un poco mas de celo en la guardia civil, pues aquí donde los criminales mas terribles son descubiertos y cogidos enseguida, se está dando el caso de que el autor de este crimen, se esté paseando á ciencia y paciencia de las autoridades.

Ruego así mismo á las personas que han puesto en juego sus influencias para favorecer al asesino de mi padre, dejen obrar rectamente á la justicia, pues como deberán comprender, la paciencia tiene sus límites, y la mía ya se está acabando.

Doy á V. las gracias, Sr. Director, por la inserción de este comunicado y se ofrece de V. eftmo. s. s. q. b. s. m.,

José Vidal.

NOTICIAS.

Real Academia de Medicina de Murcia

PROGRAMA DE PREMIOS PARA EL AÑO 1894

Con objeto de estimular el estudio de las Ciencias médicas y cumpliendo con lo que preceptúan los Estatutos, esta Real Academia de Medicina ha acordado abrir un concurso para premiar la Memoria que mejor desarrolle el siguiente tema:

Estudio químico de las ptomainas y leucomainas en sus relaciones con la patología.

Se adjudicará un premio y un *accessit*. El premio será una medalla de oro, diploma especial y el título de Académico correspondiente, si no lo fuera el agraciado.

El *accessit* consistirá en diploma especial y el título de Académico correspondiente, en iguales condiciones que el anterior.

I Las Memorias que se presenten estarán escritas en castellano, sin firma, rúbrica, ni indicación que pueda revelar el nombre del autor.

II A cada una de ellas acompañará un pliego cerrado en el que conste el nombre y apellidos y residencia del autor. Este pliego vendrá señalado con el *lema* que figure en la primera página de la Memoria.

III Las Memorias se dirigirán á la Secretaría de la Corporación, donde se expedirá á quien lo solicite el correspondiente recibo de la entrega.

IV El concurso quedará cerrado el 30 de Septiembre de 1894.

V La Academia publicará oportunamente los *lemas* de las Memorias recibidas, así como los de aquellas que juzgue acreedoras á premio.

VI Su adjudicación se verificará en la sesión pública inaugural del año 1895, abriéndose en el mismo acto los pliegos que deben contener el nombre del autor ó autores de las Memorias premiadas ó inutilizándose los de aquellas que no hayan obtenido premio.

VII No pueden tomar parte en el concurso los Académicos de número de la Corporación.

Murcia 14 de Enero de 1894.—El Presidente, José Esteva.—El Secretario, Manuel Martínez Espinosa.

Agradecemos á «El Orden» de Cieza sus buenos deseos para LA PAZ, con motivo de la innovación que hemos hecho.

Círculo Tradicionalista.

Hoy á las 6 y media de la noche, dará una conferencia en esta sociedad sobre el tema «La Política de la Restauración», D. Miguel Fernández y Sánchez.

En el Ayuntamiento de Caravaca ha habido también renovación de empleados de su secretaria. No lo aplaudimos.

La festividad de hoy es el motivo de que el traslado de nuestra patrona á su eremitorio del monte se haya diferido para el viernes.

Con motivo de la rotura de la esfera del reloj de la Catedral, se han quitado los restos para sustituirla por otra.

La persona que perdiera un pañuelo en Romea podrá recogerlo si da las señas.

Ayer se celebraron horas en nuestra Sta. Iglesia Catedral por el alma del Obispo D. Diego Mariano Alguacil.

El día de anteayer amaneció nublado y lluvioso, estropeando las calles de tal manera, que todas estaban fangosas y resbalables. Al medio día despejó y salió el sol, pero esto no evitó ya la desanimación de los paseos, pues aunque acudió bastante concurrencia al Malecón, no fué la escogida y numerosa de los días festivos anteriores.

Han regresado de Madrid nuestros estimados amigos los Sres. Cayuela y Llanos.

El acreditado restaurant del Comercio se ha quedado con el Restaurant del Casino; los pedidos, especialmente de pastelería, deben hacerse en el del Comercio que es el que sirve ambos establecimientos.

Del mismo modo hacemos presente que el esmerado trato y servicio que actualmente se dá en el restaurant del Comercio de los señores Amat é hijo, es el mismo que se ofrece en el del Casino por estar al frente los mismos dueños de dicho establecimiento.

El matador de toros Luis Mazantini ha sido escriturado para torear en Alicante los días 30 de Junio y 1.º de Julio próximo.

Con estas son 40 corridas las que tiene ajustadas para la próxima temporada.

Ha estado en Cieza de paso para Lorca, la Reverenda Madre Sor Josefa Diaz, superiora General de las religiosas Siervas de Maria, señora apreciable por sus excelentes dotes y fino trato.

A nuestro compatriota el primer teniente del batallón disciplinario de Melilla, D. Juan Ros Perigo le ha sido concedida una Cruz del Mérito Militar por méritos de guerra, contraídos en la campaña del Riff.

En la Tienda-Asilo se despacharon ayer 147 raciones compuestas de patatas, acelgas y judías.

Anteanoche fué conducido á la Corrección por hallarse embriagado y promoviendo escándalo en el barrio de S. Antolin, José Lasheras Tornel.

Por el Sr. Gobernador interino se ha concedido permiso á D. José Garrido para trasladar los restos mortales de D. Francisco Nolla Orriols desde el cementerio de la Puerta de Orihuela al de Nuestro Padre Jesus.

El alcalde de Orihuela ha dado orden para que sean expulsados cuantos mendigos forasteros se encuentren por las calles de aquella población.

Se ha declarado que los registradores pueden calificar todos los documentos expedidos por autoridades judiciales, sin que contra la calificación, se den mas recursos que los señalados en la ley Hipotecaria, «ni los jueces y los tribunales pueden obligar en otra forma á dichos funcionarios á que inscriban, anoten ó cancelen en virtud de los referidos documentos.»

Víctima de la enfermedad que venía padeciendo, ha fallecido en Madrid, nuestro apreciable paisano D. Prudencio Soler Gómez, cuyo cadáver embalsamado, llegará hoy á Murcia y será depositado en casa de D. Prudencio Soler y Roby, calle de Victorio, haciéndose esta tarde según la esquela que en otro lugar publicamos, el entierro.

Sentimos la pérdida de tan apreciable paisano, y la pena que su falta ocasiona á sus tíos y primos, á los cuales les deseamos la conformidad necesaria.

Un jóven de 28 años, forastero con garantía personal y metálica, desea colocarse de ayuda de cámara ó secretario, en casa particular.

Informarán, Príncipe Alfonso, núm. 43, barbería.

Las reses muertas ayer para el consumo público, reconocidas previamente por el Veterinario Inspector según certifica el mismo, fueron:

3 vacas, 3 terneras, 4 machos, 12 cabras, 9 cabritos, 4 carneros, 8 corderos y 6 cerdos.

El pescado vendido ayer y reconocido dos veces, según certificación del Veterinario Inspector, es el que sigue:

Doblada, pescadilla, jorel, mujol, boga, sardina, calamares, merluza, alacha, salmónete, pajél, bonitor, mero, jivias, rubio y morralla.

Y de anteayer, mujol sardina y salmónete.

Enterado el Sr. Alcalde de que en las tartanas y coches de alquiler destinados al servicio público se suelen trasladar cadáveres al Cementerio de Ntro. Padre Jesús, sobre todo los de niños, en los cuales se ceba la difteria, viruela y otras enfermedades infecciosas y ocasionadas al contagio; para evitar este, ha ordenado reiterar á la guardia municipal la mayor vigilancia, excitándola á que redoble con el mayor empeño su celo denunciando á los conductores y dueños de vehículos que infrinjan esta disposición higiénica.

La Alcaldía se halla por su parte dispuesta á castigar con el mayor rigor á los que falten á tal prevención y además á fumar, y hasta renovar las vestiduras de los carruajes, si lo creyese necesario, antes que consentir la propagación de enfermedades, por imprudencia ó codicia.

Dice «El Mediterráneo» de Cartagena: «Según se nos asegura existe en la estación de Murcia una partida de géneros que después de ser despachados en regla por la Aduana de Cartagena y dar en dicha oficina todas las facilidades que el comercio necesita, no encuentran medios los comerciantes dueños de dichos géneros, para que se permitan retirar dicha estación, siendo los carabineros los que se oponen á dicho despacho.

Llamamos la atención del señor Administrador de esta Aduana, por si fuera cierto el rumor que ha llegado hasta nosotros.

Pérdida

La persona que se halla encontrado un llavero con dos llaves pequeñas que se perdieron el domingo por Sta. Eulalia, y lo entregue en esta imprenta se le gratificará.

Por lo muy detallada que está la cuenta semanal que nos envió el Sr. Alcalde, la examinamos como sigue;

Cuatro peones que en el Cementerio han trabajado dos días, abriendo fosas-nichos, 14 pesetas.

Dos tajos de albañiles, un capataz y un cantero, que han trabajado cuatro días en el arreglo de las calles de la Gloria, Barrionuevo, plaza de Abastos y acera del Ayuntamiento, pesetas 96.

Cilindrado de la calle de la Gloria 5 pesetas.

En materiales, se ha gastado: 87 pesetas; 63 céntimos, por 112 arrobas de cal, cuatro cargas de arena de mezcla y 21 y medio carcas de recebo.

Por sacar del almacén el hierro de la carnicería, pesarlo y volverlo al almacén 3'75.

Como la mesa destinada á la prensa periódica en el salón de sesiones de invierno del Ayuntamiento es insuficiente, los representantes de los periódicos locales, han solicitado del Sr. Alcalde, se trasladen al citado salón las que existen en el de verano, habiendo ofrecido dicha autoridad acceder á la pretensión de los solicitantes, por lo que le reiteramos las mas expresivas gracias.

Bueno sería que en los días lluviosos se ordenase arrancar el barro de las aceras, por la brigada de limpieza, á cambio del barriquito que no se puede hacer.

Una lluvia más fuerte que las de estos días limpió anoche algo las calles Hoy ha amanecido con mejores síntomas el día.

En la función de hoy á S. Fulgencio, que se celebrará en la Sta. Iglesia Catedral, hará el panegírico del Patrón de esta Sta. Iglesia el R. P. Malo.

Esta noche habrá baile de máscaras en el Casino.

Apesar de la lluvia asistió anoche una numerosa concurrencia á Romea.

Se representó la magnífica opereta bailable de Lanzini D. Pedro de Medina, en la que se distinguieron las simpáticas hermanas Tani, á quienes se les hizo repetir un precioso duo en el segundo acto entre los aplausos de la concurrencia.

El Sr. Navarini desempeñó con gran acierto el papel de Duque de Medina por indisposición de D. Gaetano Tani, demostrando una vez mas sus excelentes condiciones de artista, y fué justamente aplaudido.

En el último acto se presentó una preciosa decoración que figuraba la cubierta de un buque.

La orquesta muy bien.

Ayuntamiento.

SESIÓN DE AYER,

Presidió el Alcalde Sr. Baeza, y asistieron los Sres. Gálvez, Frutos, Fernández Hermosa, Cañadas, Gatea Muñoz, Costa Fariñas, Clemares, Palazón, Escrivano, Ibáñez Carrillo, Lumeras, Alarcón, Brugarolas, Ibáñez García, Santisteban, Millán, Perona, Giménez Vila, Fernández Galán, Piqueras, Parra, Meoro, Murcia, Hernández, García Avilés y Solís.

Después de leída y aprobada el acta de la anterior se tomaron entre otros los siguientes acuerdos:

Abrir concurso para que soliciten los que deseen las plazas de agentes cobradores de consumos del extrarradio, con el premio del 6 por 100.

Aprobar varias cuentas.

Quedar enterados de la comunicación dirigida por el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis, invitando al Ayuntamiento á la función religiosa que se celebrará el domingo 21 del actual en la iglesia Catedral para la recepción de la Sta. Bula.

Autorizar á la comisión correspondiente para la adquisición de una lápida que perpetúe la memoria del notable hijo de esta ciudad, Polo de Medina.

Conceder permiso para ejecutar varias obras particulares.

Anunciar nueva subasta para la adquisición de una mula, con destino al servicio de Policía Urbana.

Adquirir grava para la recomposición de varias calles que se hallan en mal estado.

Adquirir un carro para el servicio de Policía Urbana y autorizar la recomposición de otro.

Autorizar á la comisión de gobierno interior para asegurar el material inútil que existe en los patios de la casa Ayuntamiento.

Sacar á concurso las plazas vacantes de médicos municipales del tercero y cuarto distrito, nombrando interinamente para el primero á D. Vicente Mateos.

Aprovar la adquisición de dos bancos de madera para la casa Ayuntamiento.

Pasar á la comisión correspondiente una instancia de D. Alejo Molina Marquez, pidiendo la recomposición del quijero del Regueron.

Desestimar la instancia del maestro de la escuela pública de Lobosillos, pidiendo aumento de sueldo.

Pagar ciertas obras ejecutadas en la calle de San Isidro del Cementerio de Ntro. Padre Jesús.

Abonar la nómina á los bomberos que asistieron al incendio de la calle de Cadenas.

Variar el nombre á la plaza de Santo Domingo, por el de Eulogio Soriano.

Terminado el despacho ordinario, el Sr. Lumeras, pidió se llevase al Ayuntamiento una relación nominal de los deudores, haciendo constar los conceptos.

El Sr. Alcalde promete hacerlo en la sesión próxima.

No habiendo otros asuntos de que tratar se levantó esta que duró una hora próximamente, y á la que ha asistido bastante público.

Nos alegraremos que siga así esta corporación, aprovechando el tiempo y no apelando á las sesiones supletorias que tantos inconvenientes tiene para la buena y recta administración.

ULTIMA HORA

Telegramas.

Madrid 15, 9 y 10 n.

Se desmiente que se proyecte realizar un empréstito como han anunciado algunos diarios.

El Ministro de la Gobernación sigue ocupándose de la combinación de Gobernadores, en la cual entrarán los de Cuenca, Santander, Palencia, Coruña y Guipúzcoa.

A Martínez Campos le ha regalado un magnífico caballo el Príncipe Araaf; para que los regale se envían al general unahachay un cuchillo, que se conservaban en el Museo de antigüedades y son de gran valor.

9 y 55 n.

El Sr. Sagasta visitó á S. M. habiéndolo ido á Palacio acompañando del Sr. Moret y del Dr. Camison. La escalera la subió con solo el apoyo de su bastón.

La entrevista, aunque corta, fué muy afectuosa, demostrando la Regente su complacencia.

Ya se ha recibido la carta del Sultán anunciando hallarse dispuesto á recibir la embajada y se ha señalado el día 21.

Varios diputados franceses han pedido el indulto de Vaillant, pero se espera que sea negado.

10 y 15 n.

En San Sebastián se ha suicidado un agente consular que estaba demente.

Los correos de España, Francia é Inglaterra que se dirigían á Tanger, han sido robados en Casa Blanca por los moros; el ministro del Sultán, Mahomed Torres, ha dispuesto se castigase severamente á los autores del atentado.

10 y 20 n.

El Sr. Crispi ha conferenciado con el Cardenal Rampolla; coméntase esta reunión.

El general Martínez Campos se despidió del Príncipe Muley Araaf.

Los nuevos fuertes construidos en Melilla han sido bautizados solemnemente con los nombres de Reina Regente, uno, y de Alfonso XIII, otro.

11 n.

El Presidente Peixoto ha hecho construir un globo, el que cargado de dinamita, sirva para destruir los buques insurrectos.

Estos se han apoderado de la población de San Juan del Brasil.

El Sr. Cánovas se encuentra indispuerto.

11 y 20 n.

Se han pronunciado muy patrióticos discursos en el banquete que han celebrado los reformistas de la Habana.

En Francia Mr. Clemenceau ha anunciado que revelará muchas immoralidades del Estado verificadas en los asuntos del ejército y de la marina.

11 y 30 n.

De Manila anuncian un nuevo ataque de los moros.

El caballo regalado por Araaf á Martínez Campos es superior.

Regresado de una juerga un soldado mató á otro.

La visita del Sr. Sagasta á la Regente duró dos horas. En ella quedó convenida la apertura de las Cortes con legislatura nueva.

Antes de esta, se proveerán to-

dos los cargos vacantes en el personal.

16, 12 m.

El Gobierno marroquí ha terminado los preparativos para el recibimiento de la embajada española.

Esta saldrá el día 20.

El Sultán ha ordenado al Gobernador de Marruecos que la recepción en Marruecos será espléndida.

El Kaid ha salido con fuerza para castigar severamente á las tribus del Rif.

Se ha administrado la extracción al apreciable y distinguido escritor y diputado por Guadix, D. Ramón Rodríguez Correa.

SECCION RELIGIOSA

SANTORAL DE HOY.

S. Fulgencio ob. fr. y dr., patrón de la Sta. Iglesia Catedral de Murcia, en diócesis y el reino, y particular de Pozo-Bstrecho, S. Marcelo p. v. m. y S. Honorato.

VELA Y ALUMBRADO.

Está hoy en la iglesia de las Aguas por D. Francisco Gil, esposa é hijo.

ESPECTACULOS

TEATRO-ROMEANA

Gran compañía de opereta y baile dirigida por el artista Gáelino Tarr. Función para hoy. Beneficio de D. Eduardo Ortiz.

Por la tarde.

La opereta en 3 actos del maestro Swayls, RICHELIEU E LE SUE PRIME ANNE. (Las primeras hermanas de Richelieu.)

Por la noche.

La opereta en 3 actos de PEDRO DE MEDINA.

TEATRO CIRCO-VILGAR.

Función por horas para esta tarde. A las 3: LAS CAMPANADAS, MUSICA CLASICA, LA CZARINA Y VIA LIBRE.

Función completa para esta noche. A las 8.—La zarzuela en tres actos, LA TEMPESTAD.

BAILES.

En el Ateneo, En el Circo, En el salón de la Rambla.

QUESOS FRESCOS

de bola tiernos y duros, de plato, y Gruyer, Roquefort, Chéster, Palmesano, Gorgonzala y Mahonesa fresco.

Sahichones de Vich. Lomo trinchado y corriente, idem de Lión, idem de Milán, idem de polka, idem de perdiz, é idem de faisán.

Mortadela de Bolognia. Sobresada más yorquina dulce y picante. Bacalao de Escocia fresco.

Buen surtido en comestibles, Pastas para pastres, Vinos de mesa y Licor de Fiebre.

Ostras frescas

del Cantábrico á cinco reales docena. Se reciben todos los jueves.

JOSE SANCHEZ PEDREÑO

Tienda de LA PALOMA,

70, PLATERIA, 79.

MARMOLEJO



AGUA MINERAL MEDICINAL

Este agua mineral medicinal es de gran provecho para el estómago, para el hígado, para el bazo, para el pulmón, para el corazón, para el cerebro, para el sistema nervioso, para el sistema circulatorio, para el sistema muscular, para el sistema óseo, para el sistema tegumentario, para el sistema reproductivo, para el sistema excretor, para el sistema respiratorio, para el sistema digestivo, para el sistema circulatorio, para el sistema muscular, para el sistema óseo, para el sistema tegumentario, para el sistema reproductivo, para el sistema excretor, para el sistema respiratorio, para el sistema digestivo.

